

PRENSA POPULAR DEL TOTONACAPAN Y LA HUASTECA 1° abr 2022. Papantla, Ver. México. Publicación quincenal. Cooperación voluntaria: 5 Túmin RED UNIDOS POR LOS DERECHOS HUMANOS (RUDH)

Kenia: Presa 21 Años

SENTENCIAN A LA ACTIVISTA KENIA HERNÁNDEZ A OTROS 11 AÑOS DE PRISIÓN

VENERANDA MENDOZA, "Proceso, 11 de marzo de 2022

I Tribunal de Enjuiciamiento de Ecatepec dictó 11 años y 3 meses de prisión a Kenia Hernández Montalván por el delito de robo con violencia en una caseta de cobro del Circuito Exterior Mexiquense. La determinación se emitió en los juzgados del penal de Chiconautla, pese a que su defensa presentó un dictamen pericial de geolocalización para demostrar que ella estaba a 600 kilómetros de los hechos.

La coordinadora del colectivo "Zapata Vive" fue detenida el 6 de junio de 2020 en la caseta de cobro La Hortaliza, de la carretera Toluca-Valle de Bravo, acusada de robar, presuntamente a mano armada, una cartera con 500 pesos a dos personas identificadas como José Daniel y Shirley "N", quienes iban a bordo de una camioneta el 19 de marzo de ese año, mientras se realizaba una manifestación en la caseta "Las Américas".

La activista señaló que al momento de los hechos se encontraba en su domicilio de resguardo, porque desde 2019 era beneficiaria del mecanismo de protección a defensores.

José Antonio Lara, abogado del Centro de Derechos Humanos Zeferino Ladrillero (CDHZL), señaló que quien acusa no presentó videos, pese a que todas las casetas tienen sistema de vigilancia y circuito cerrado, y las fotografías aportadas son de un grupo diverso al de la activista, quien ha recibido amenazas, ataques mediáticos y agresiones, producto de su lucha por los presos políticos y contra la violencia hacia mujeres.

"El Estado mexicano y las empresas concesionarias de autopistas pri-

vadas OHL-Aleatica, Autovías Mexiquenses, entre otras,

insisten en la eterna pri-

sión para la protesta social y en no garantizar una justicia restaurativa, pues persisten en mantener en prisión a Kenia Hernández por ser mujer, indígena y activista social", consideró el CDHZL.

En menos de un mes, Kenia fue sentenciada 2 veces por tribunales del Estado de México; en ambos ca-



Kenia Hernández, 11 años por el falso delito de robar ¡500 pesos!

sos, el CDHZL denuncia que los cargos de "robo con violencia" son fabricados como represalia por su trabajo de defensa de los derechos humanos; hasta ahora, ambos fallos suman 21 años y 9 meses de prisión.

El 19 de febrero de 2021, el Tribunal de Enjuiciamiento del distrito Judicial de Almoloya de Juárez sentenció a la defensora a diez años y seis meses de prisión, y a una multa de 21 mil pesos por el supuesto robo con violencia cometido en una caseta de la autopista Toluca-Zitácuaro.

CAPTURA LUY



SABÍA USTED QUE...

JUSTICIA AL REVÉS

Aunque en México se denuncie un delito lo más seguro es que no pase nada. Más del 90% de los ilícitos por los cuales se abrió una carpeta de investigación quedan en la total impunidad, sin reparación del daño ni castigo para los responsables.

editorial Serán felices sin tener nada

uchos en el "primer mundo" se VIencuentran asustados y a la expectativa por las declaraciones del Económico fundador del Foro Mundial, Klaus Schwab, quien afirmó en su libro "El Gran Reinicio" (The Great Reset, 2020), que dicho foro busca un nuevo orden mundial donde "nadie poseerá nada y serán felices".

La gente se pregunta si perderá sus casas y pertenencias. Se sienten traicionados por el sistema y sus gobiernos, los cuales amenazan a la sociedad con un capitalismo peor que el tan combatido comunismo.

Parte de este Nuevo Orden es el llamado "crédito social", un ingreso monetario para todos. Sin embargo, este ingreso no tiene la finalidad del buen vivir para todos que se dice, sino el control de la vida social por una élite política de corte tecnócrata.

Cabe señalar que este "crédito social" ya se planteó en la primera mitad del siglo XX por teóricos como el británico Clifford Douglas, para una verdadera justicia social y democracia económica, no para someter a nadie.

En cambio, diversos analistas señalan que dicho Nuevo Orden incluye el control monetario, el monopolio de la "salud", así como el control demográfico mediante la vacunación masiva, impulsada por el Covid.19.

Y se visualiza una sociedad transhumana, dominada por robótica, donde las personas no poseerán ni su propio cuerpo, mucho menos el dinero. Se trata de una sociedad dirigida y no democrática, para una supuesta "dignidad":

El Foro señala en su página, "Esta iniciativa ofrecerá información para quienes determinan el futuro de las relaciones globales, la dirección de las economías nacionales, las prioridades sociales, los modelos comerciales y la gestión de un bien común mundial. A partir de la visión y experiencia de los líderes involucrados en las comunidades del Foro, la iniciativa Great Reset puede construir un nuevo contrato social que honre la dignidad de cada ser humano".



Tanques de gases tóxicos son vaciados a la atmósfera mediante aviones de la NASA. Ver documental "Mien Arriba, Químicos y Geoingeniería" (inglés, 27 minutos)

MIREN ARRIBA

"LOOK UP", DOCUMENTAL SOBRE LAS NUBES ARTIFICIALES

Brighteon

película (2013)aborda el programa ■ambiental más peligroso del mundo: Geoingeniería y SRM: la ciencia de usar aviones para rociar el cielo con metales y partículas tóxicas, con la intención de bloquear el sol y forzar el cambio climático mientras crea consecuencias desco-

nocidas. La geoingeniería y SRM causan el cambio climático, por definición. A medida que los gobiernos continúan enfatizando el cambio climático, la experimentación de los programas de geoingeniería, SRM y aerosoles estratosféricos continúa sobre nuestras cabezas y en el aire que todos respiramos y el agua que bebemos. (Anónimo)

En el video, pilotos de aerolíneas explican que las estelas de gas no provienen de vuelos comerciales, sino que son rociadas con otros propósitos por otro tipo de aeronaves.

Trabajadores de la NASA y de la fuerza aérea explican estos operativos para rociar gases contaminantes en la atmósfera que contienen importan-

tes cantidades de aluminio. entre otros metales.

Se ha observado que estas nubes artificiales generan Iluvia, pero también incendios, contaminación del suelo, de los alimentos y del agua, obstaculizando el sistema inmune de la gente.

Un ciudadano tomó un puñado de nieve en la puerta de su casa, y lo sometió al fuego sin que la "nieve" se pudiese derretir, además de tomar un color oscuro.

CITAS INCITABLES



Rebaños, Ovejas Negras y Covid

DR. RAMIRO SALAZAR / LaPrensa, 15.MAR.22 | PostaPorteña 2271, Argentina (Resumen) lo largo de la historia se ha utilizado el concepto de rebaño, borregos y ovejas descarriadas para referirse, como metáfora, al comportamiento humano frente a las mayorías políticas o religiosas.

Es usual en epidemiología la expresión "inmunidad de rebaño". Y lo repitieron como loros, todo un ejército de afirmacionistas que, para lograr controlar el fenómeno psicosocial paranoico global, era necesario inyectar con el experimento apresurado a más del 60 % de la población.

El totalitarismo sanitario, encarnado en los dueños de las redes de Fa-

cebook y Google, más algunos periodistas y políticos locales, pasaron a la vigilancia epidemiológica y censura de una enfermedad y solo una. Llegamos a ver el absurdo de una Epidemiología definida en TV por algunos periodistas que persiguen a cualquiera que no adhiera al discurso oficial o a sus cómplices de ocasión.

El gobierno es la princicomorbilidad acompaña a cualquier fenómeno sanitario, debe ser enseñado en los libros de medicina.

Gobiernos agachan la cabeza ante la Big Pharma y obedecen ciegamente

sin importar las consecuencias en la población. Frente a esto, no queda más que protestar y movilizarse, así como lo está haciendo gran parte del mundo. Debemos denunciar el pacto de silencio y distracción de la política y el periodismo al servicio de la corporatocracia.

Un totalitarismo psicótico sanitario dedicado a perseguir a la población esencialmente sana ahora recategorizada en el concepto falaz del enfermo asintomático.

Quieren reinventar un mercado de la salud con la población sana; alcanzar a todos aquellos que lograron escapar de los negocios espurios de la enfermedad. Necesitan incorporarlos al mercado de los cuerpos crónicamente enfermos.

Es oportuno recordar aquella frase que decía "la única verdad es la realidad". Pues bien, aquí la única verdad impuesta es la virtualidad. Todo un ejército de manipuladores sociales, expertos en comunicación, está al servicio de invertir esta frase: "la virtualidad es la única verdad".

La salud del pueblo no puede depender de contratos secretos con las corporaciones transnacionales -como lo establece la ley 27.573 de confidencialidad e inmunidad patrimonial y legal a los laboratorios productores de vacunas-. Mucho menos cuando son las mismas corporaciones transnacionales las sospechosas de participar en la creación del problema.

Parece ser que ya no importan las banderas, ni las ideas ni culturas,

nos quieren robar la identidad para reemplazarla por un pase sanitario propio de los regímenes totalitarios.

No podemos aceptar que nos vengan a decir cómo debemos cuidar la salud, precisamente aquellos que no saben cuidar la suya. Estos inescrupulosos que se creen impunes, lo único que saben hacer son permanentes prácticas desatinadas y amparados en las oscuras sombras del poder.

Pero aquí estamos en este punto histórico donde hemos tenido que sortear todas las campañas del terro-

> rismo sanitario. Esas que se han dedicado a sembrar pánico v zozobra en la población. Pero no han logrado doblegar el espíritu

En la actualidad, hav algunos voceros de salud que dicen que esta enfermedad debe ser tratada como una gripe más... ¿Y por una gripe más nos hicieron cerrar las fábricas, comercios, escuelas, clubes y cualquier institución que aún quedaba en pie en la Argentina?

Ahora la prensa nos informa del conflicto Ruso Ucraniano y ya vemos cómo el circo de plandemia con todos sus payasos se van trasladando con la

carpa hacia otro lugar.

Ahora dejan de ser epidemiólogos de ocasión para pasar a ser comentaristas expertos en conflictos armados.

Finalmente, mi solidaridad para los profesionales de la salud que están siendo perseguidos antidemocráticamente. Es el caso de los doctores Eduardo Yahbes y Mariano Arriaga.

del pueblo argentino.

CITAS INCITABLES

os únicos interesados en cambiar el mundo son los pesimistas, porque los optimistas están encantados con lo que

hav. JOSÉ SARAMAGO (1922-2010)Escritor español, premio nobel de literatura





NUEVA CONSTITUCIÓN CIUDADANA

Poseerán Todo y Vivirán Frugalmente

SOBERANÍA MONETARIA Y FINANCIERA

JUAN CASTRO SOTO

A continuación, se presenta una propuesta para la Nueva Constitución que promueve el Consejo Nacional del Pueblo Mexicano (CNPM), entre ciudadanos y organizaciones civiles, sin la intervención de gobiernos y partidos políticos. La propuesta fue elaborada para presentarse en el Diálogo Constituyente Nº 47.



Se considera que dicha Nueva Constitución no podrá llevarse a la práctica sin modificar el actual sistema financiero, y por ello se propone un artículo referente a la "soberanía monetaria y financiera".

Asimismo, se presentan comentarios al pie de página que, si bien no tienen cabida en una ley, pueden ayudar a comprenderla mejor.

rtículo ___. - El nuevo gobierno contará con un Banco Federal Constituyente (BFC) en todos los estados y municipios, independiente de la banca internacional, dependiendo únicamente de la Asamblea Nacional Constituyente, que es la máxima autoridad del país.

Su propósito será asegurar la soberanía monetaria de la nación, basada en el peso; la satisfacción de necesidades de los mexicanos; y el desarrollo de la economía nacional, sin necesidad de deuda externa.

- a) El BFC se fusionará con el Banco de México para la emisión y control del dinero oficial circulante, físico y digital; y para el control de las divisas extranjeras.
- b) El respaldo del peso mexicano será el Producto Interno Bruto (PIB) del país, así como la confianza ciudadana en sus propios acuerdos mediante la Asamblea Nacional Constituyente.
- c) La paridad del peso con otras monedas nacionales, no será flotante o dependiente del mercado, sino que habrá paridades fijas y justas en común acuerdo con los países respectivos.
- d) Todos los mexicanos, desde su nacimiento y con su registro civil, re
 - cibirán una cuenta digital en el BFC, única e intransferible. En ella podrán recibir un ingreso mensual inembargable, equitativo e independiente de la propia actividad económica, que podrá ahorrarse y acumularse, suficiente por lo menos para satisfacer las necesidades de una alimentación sana. 1
- e) Todos los ingresos y egresos de cualquier persona, podrán ser manejados en dicha cuenta. Pero no será el único instrumento financiero, pudiendo haber dinero digital y físico, subsidios parciales de servicios públicos y seguros por accidentes, monedas comunitarias, intercambios directos de producción y servicios, además

- de los frutos del trabajo en las diferentes actividades productivas, a fin de propiciar un alto nivel de vida para todos los mexicanos. 2
- El Estado asegurará una vida digna y frugal, mientras que los lujos dependerán del esfuerzo del trabajo. En medio de la abundancia, los mexicanos poseerán todo y, sin embargo, vivirán frugalmente, educados para un consumo racional y sostenible, en beneficio de los recursos naturales y de la propia salud. 3
- El BFC financiará sin intereses a las empresas cooperativas, mientras que las sociedades anónimas o capitalistas se financiarán de los bancos comerciales del mercado capitalista.
- Los bancos capitalistas no recibirán ningún subsidio o rescate financiero por parte del Estado, ni podrán generar dinero de la nada mediante créditos digitales en forma de deuda. Sólo podrán manejar el dinero emitido por el BFC en su forma digital o física.
- Los gobiernos locales no recibirán impuestos de ningún tipo, sino cooperaciones voluntarias de las cuentas individuales y asociativas. para el desarrollo municipal, estatal y nacional. 4 El BFC podrá completar los presupuestos de gobierno cuando sea necesario.



1 La abundancia del dinero hará que éste sea menos codiciado y valorado por la sociedad. La gente tendrá más dinero del que necesita.

felices". Ver Klaus SCHWAB, "The Great Reset", Foro Económico Mundial, 2020.

⁴ Así, no serán los gobiernos los que den trabajo a la gente, sino la gente es la que dará trabajo al gobierno con sus aportaciones y decisiones democráticas. No parece conveniente que el BFC genere el dinero para las administraciones de gobierno, aunque lo pueda hacer,

² Se tomarán medidas para que la abundancia del dinero no aumente los precios y su circulación dependerá de la existencia de bienes y servicios disponibles para la venta, y de las necesidades sentidas por los ciudadanos.

³ El crédito social será para el buen vivir y la libertad responsable; no un instrumento de control social, como ya se promueve con la "pensión universal", en una situación de dependencia o sometimiento a un sistema que ahora nos dice: "no poseerán nada y serán

- j) Los precios tendrán un límite máximo, en tiempos de abundancia o de escasez, pero podrán ajustarse oficialmente ante una solicitud de los productores y previo análisis de las autoridades competentes.
- k) El Estado no promoverá la especulación monetaria o productiva.
- I) El Estado orientará a los productores sobre las necesidades más apremiantes del país, a fin de facilitar la venta y evitar el desperdicio de la producción. No obstante, el Estado podrá adquirir temporalmente los productos no vendidos para ponerlos a disposición del público como artículos de lujo a mitad de precio, o bien, para compartirlos con las comunidades y naciones más necesitadas.
- m) Cuando sea necesario, el BFC otorgará una compensación económica a las cooperativas de producción, distribución y comercio, a fin de evitar el aumento de precios al consumidor.
- n) El Estado proveerá seguros de vida a los cooperativistas, así como un 90% de cobertura por accidentes y contingencias ambientales que dañen su patrimonio personal o colectivo. Sin embargo, no se prohibirán las aseguradoras capitalistas.
- La riqueza monetaria acumulada en las cuentas individuales, no se hereda, sino que se extingue y cancela con la muerte del ciudadano.

Se observa que no basta la capacidad de un país para generar su propio dinero; esta propuesta de artículo constitucional sobre la soberanía monetaria y financiera, tiene que considerar diversos factores que influyen en la distribución de la riqueza, como el control de precios, la relación con otras divisas y con las empresas capitalistas, la diversidad financiera posible, la financiación de los gobiernos, la cultura del consumo y el cuidado de los recursos naturales, las contingencias del mercado y, desde luego, las tendencias de la política internacional, dirigidas por el llamado "Estado Profundo", a las cuales se ciñen los actuales gobiernos y no tienen nada que ver con la utopía de la democracia, la libertad y la justicia.

En cambio, vemos una distopía basada en el transhumanismo, la despoblación y el control social, precisamente a través de un sistema financiero cada vez más perverso, donde dicha democracia, libertad y justicia no son necesarias, ni los demás valores y derechos humanos. ¡Nos han cambiado las utopías! **\bar\rightarrow**



pues de ese modo se arrebata la responsabilidad ciudadana, las decisiones democráticas, la soberanía comunitaria, y desalienta las ganas de trabajar, con lo cual disminuirá la producción y la riqueza real. Así, el dinero no es sólo un instrumento para el intercambio de productos, sino también para fortalecer la democracia y el civismo.

⁵ No parece necesario que la riqueza acumulada en las cuentas bancarias se herede, pues todos tienen lo que necesitan. Ni tampoco parece necesario que pase a la hacienda

¡El Zinc es Maravilloso!

n marzo se transmitió en internet un ciclo de conferencias llamado "<u>Los Secretos del Covid</u>", con diversos expertos.

En el Episodio 3: Recuperación del Covid, tratamientos censurados que funcionan, el Dr. Bryan Ardis habla de los medicamentos



llamados anti-andrógenos, que disminuyen la producción de hormonas sexuales y, a su vez, los casos de Covid.

Explica que del mismo modo actúa el zinc, un elemento químico abundante en la naturaleza. Además, el zinc actúa para disminuir el acné y el cáncer. Cuando hay deficiencia de zinc, se elevan dichas hormonas y se propician estas enfermedades. ¡El zinc es maravilloso!, exclama.

ALGUNOS BENEFICIOS:

- Interviene en la formación de huesos y órganos reproductores.
- Inhibe el cáncer de próstata
- Ayuda a limpiar las arterias.
- Fortalece el sistema inmune.
- Colabora en cicatrizar heridas.
- Salud de cabello, piel y uñas.
- Mejora el gusto y el olfato.

El déficit de zinc puede ser el culpable de la falta de memoria, el cansancio o la tendencia a resfriarnos. Provoca muchos trastornos y síntomas relacionados con el estrés, como irritabilidad, depresión, impotencia y baja inmunidad.

ALIMENTOS RICOS EN ZINC: Hígado, mariscos, carnes rojas, avellanas, almendras, anacardos, pollo, pavo, queso, copos de avena.

municipal, ya que podría acumularse un exceso de dinero, en cantidades cada vez más difíciles de manejar y que no será utilizado. En cambio, las personas preferirán compartir en vida sus excedentes, fomentándose una "sociedad del afecto" y de abundancia.



Fuente: Cuadro tomado del Códice de Xpuhil (Ideas, texto y letra de Juan Manuel Sandoval Palacios. Ilustraciones de Diego Sandoval Ávila. Color, Marcela Orozco Contreras). Diciembre de 2019 - enero de 2020.

Tren Maya Arrasa con Todo

LA CONSTRUCCIÓN DEL TREN MAYA Y LA DESTRUCCIÓN DE PATRIMONIO ARQUEOLÓGICO EN LA PENÍNSULA DE YUCATÁN

DR. JUAN MANUEL SANDOVAL PALACIOS, (DEAS-INAH), Grupo de Trabajo "Fronteras, regionalización y globalización" del Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales y RMALC.

CUADERNO DE TRABAJO NÚMERO 3, Febrero de 2022 (Resumen)

a construcción del llamado Tren Maya, uno de los proyectos prioritarios del gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador para el "desarrollo" del sureste de México, en el periodo 2018-2024, ha implicado –principalmente por la ampliación del derecho de vía y por el trazo donde no existía vía ferroviaria- no sólo el desplazamiento de cientos de personas, la destrucción de sus viviendas y la de miles de árboles y plantas, sino también la afectación de monumentos arqueológicos.

Esta afectación ha implicado la destrucción y el saqueo de monumentos en algunas zonas arqueológicas –sin explorar o recién descubiertas—por personal de empresas constructoras y otras; pero también la destrucción de monumentos arqueológicos en algunos ejidos y comunidades por parte de sus habitantes quienes, al enterarse que el Tren Maya pasará cerca de o dentro de sus tierras, venden predios que contienen estructuras prehispánicas que son arrasadas y saqueadas para no dejar ningún vestigio, y no tener problema con el Instituto Nacional de Antropología e Historia; en otras ocasiones, destruyen los monumentos arqueológicos para construir edificaciones comerciales (tiendas, hoteles o restaurantes), esperando beneficios del turismo que llevará el Tren Maya a la región. Y precisamente son las zonas arqueológicas, las que forman parte de los argumentos para justificar la construcción del Tren Maya en territorios de Chiapas, Tabasco y las entidades de la península de Yucatán.

Supuestamente este proyecto integraría y beneficiaría a la población,

llevando la consulta previa e informada a las comunidades y pueblos originarios, pero esta consulta se realizó hasta después de iniciados los trabajos del Tren Maya.

El 19 de diciembre, la oficina en México del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos emitió un comunicado muy crítico con el proceso participativo que dio un resultado favorable al proyecto del Tren Maya, y donde afirma que la consulta estuvo plagada de irregularidades, que se



violaron diversos puntos del protocolo de la consulta en cuestión. La mismo ocurrió con las manifestaciones de Impacto Ambiental (MIA) que deben presentarse previas al inicio de la obra.

Pero aún existe un tercer aspecto, igual de importante, y que debió llevarse a cabo desde la elaboración misma del proyecto: un análisis antropológico-arqueológico del impacto de este megaproyecto en las comunidades indígenas y no indígenas y en el patrimonio arqueológico e histórico de las regiones a lo largo de la ruta.

Y es que se trata de regiones donde se concentra gran cantidad de poblaciones indígenas, principalmente mayas (Ch'oles, Zoques y Mayas peninsulares) con los más bajos niveles de bienestar del país, con diversas problemáticas socioeconómicas (problemas agrarios, falta de servicios básicos, alto desempleo, etc.) las cuales no se van a resolver con la creación de empleos precarios y temporales por la construcción del Tren; y, por el otro lado, se trata de regiones con gran densidad de zonas y monumentos arqueológicos expuestos a su afectación directa o indirectamente por la construcción de dicho Tren.

Esta situación llevó a un grupo de trabajadores académicos del INAH, encabezados por el historiador Felipe Ignacio Echenique March y el antropólogo social Juan Manuel Sandoval Palacios, a presentar el 15 de mayo de 2020 al Dr. Alejandro Gertz Manero, Fiscal General de la República Mexicana, una "Denuncia de hechos por la presunta destrucción de un indeterminado número de monumentos arqueológicos (...).

Ver documento completo AQUÍ.





Túmin: la moneda que desafía al capitalismo en México

Por todo México, la gente utiliza cada vez más Túmin para apoyar a las empresas locales y desafiar las dinámicas capitalistas hegemónicas

Mattha Busby y Clara Haizlett, DEMOCRACIAABIERTA: ANALYSIS, 4 feb 2022 (Resumen)

n el sur de México, Itzel Castro se sienta detrás del mostrador de
una pequeña tienda artesanal situada en una colorida calle lateral.

Recibe a los clientes que miran las estanterías repletas de comida, libros y accesorios. Cuando los clientes pagan, Castro les ofrece el cambio, no en pesos, sino en Túmin.

Túmin, que significa dinero entre los indígenas de la etnia Totonaca, es una moneda alternativa que surgió en Veracruz, México, en 2010. Del tamaño de una tarjeta de crédito, los billetes de Túmin están impresos con vibrantes ilustraciones que varían de un estado a otro. Cada billete de Túmin equivale a un peso, a un minuto de trabajo o incluso a un dólar estadounidense. Es tanto una unidad de cambio como una moneda que viene en billetes de 1, 5, 10 y 20 unidades.

Itzel trabaja en una Tienda Túmin en San Cristóbal de las Casas, en el estado de Chiapas. Es un espacio dedicado a apoyar a los productores locales y a cultivar la conciencia sobre la nueva moneda. Itzel vende en la tienda su harina y sus quesos caseros. Es una de las diez *tuministas* que abrieron el espacio el mes pasado, lo que la convierte en una de las más de 350 vendedoras que utilizan la moneda en la ciudad, de las cerca de 2.500 que hay en todo el país.

Las comunidades de todo México recurren <u>cada vez más</u> a esta moneda alternativa para fomentar la solidaridad en medio de la inestabilidad económica y la inflación provocadas por la pandemia de Covid-19. Actualmente está presente en 24 de los 32 estados de México, con 723 vendedores en el estado costeño oriental de Veracruz y 567 en Oaxaca.

Como esta moneda no es aceptada por las grandes empresas, Túmin anima a los consumidores a comprar productos locales. Y como los bancos no la reconocen, no puede acumular intereses, y los usuarios se ven incentivados a hacer circular la moneda, en lugar de acumularla.

"Festival
Cultural del
Túmin"
en Yautepec,
Morelos",
19-20 de Nov
2022.
Tianguis en el
lienzo charro

La taxista Laura Mendoza lleva casi un año aceptando Túmin. "Tenemos un gran grupo en WhatsApp en San Cris", dice. "Puedo preguntar allí si alguien ofrece un servicio concreto o si alguien vende fruta o verdura". El interés va en aumento y Laura está intrigada por el potencial de la moneda no muy diferente a otros modelos utilizados y experimentados en otras partes del mundo - para fortalecer la economía y la sociedad locales.

AUNQUE USTED NO LO CREA...

a identidad digital no es sólo una pieza de identificación para demostrar quién eres. Recogerá y controlará todos tus datos, desde tus finanzas personales, educación, historial laboral, ubicación GPS las 24 horas del día, todo lo que hayas escrito en el ordenador, tus búsquedas, presencia en redes sociales, estado emocional y biometría física, hasta tu ADN.

El transhumanismo (personas robotizadas) es el objetivo final de la élite tecnocrática, y tanto el "big data" como la inteligencia artificial (IA) son componentes integrales de ello.

La recopilación e intercambio de datos y la IA no son para hacer tu vida más cómoda. Son para hacerte obsoleto. La intención es sustituirte por una copia sintética de ti que pueda ser controlada a distancia –y no serás dueño siquiera de tu propio cuerpo.

Los globalistas y los eugenistas (a menudo son los mismos) están dirigiendo el espectáculo y trabajan intensamente para lograr sus deseos finales de una raza humana controlada, la evolución del transhumanismo con una fuerte inteligencia artificial que tome el lugar de muchos humanos.

SEMINARIO CONCILIAR SAN CRISTOBAL DE LAS CASAS, CHIAPAS. CAFÉ ORGÁNICO LAS CASAS ENCUENTRA NUESTRO PRODUCTO EN LA TIENDITA COMUNITARIA UBICADA EN LA FACHADA DEL SEMINARIO. UNA MEZCLA DE TOSTADOS DE LA MATA A TU TAZA CALLE JULIO M. CORZO, #16B, BARRIO: SANTA LUCIA Gracias por tu apoyo Dios te bendiga LAS CASAS \$60 el cuarto 105 el medio 200 el kilo

MERCADO ALTERNATIVO

KEVIN

CLASES DE YOGA (HATA) **ESPAÑOL-INGLES Y SENDERÍSMO**

KEVIN ZTNER Camino del pacifico s/n. Col. del Rio, Todos Santos, La Paz **BAJA CALIFORNIA SUR** Tel. 612 - 147-8387

kevzen11@gmail.com ACEPTAMOS TÚMIN

MERCADO ALTERNATIVO



Hogar en **armonía**

PRODUCTOS DE CATÁLOGO

La Pradera San Cristóbal, CHIAPAS Tel. 9671720248 / auroram345@gmail.com

ACEPTAMOS TÚMIN

MERCADO ALTERNATIVO

BRAUI

FRIJOL, PLÁTANO, AGUACATE

Barrio de Mexicanos San Cristóbal, CHIAPAS Tel. 9191126885/ saeb_1980@hotmail.com

ACEPTAMOS TUMIN

MERCADO ALTERNATIVO

Carmen

REPOSTERÍA

CARMEN CÓRDOBA Santa Lucía San Cristóbal, CHIAPAS Tel. 7292234029/ car.limpol@hotmail.com

ACEPTAMOS TÚMIN

MERCADO ALTERNATIVO

HÉCTOR

ARTÍCULOS ÓPTICOS

HÉCTOR MAGAÑA CIUDAD DE MÉXICO Tel. 5514932528

hectoramaga@gmail.com

ACEPTAMOS TÚMIN

MERCADO ALTERNATIVO

SANDRA

PAN ARTESANAL. VERDURA ORGÁNICA

SANDRA L. CUERVO CUERVO Sierra Verde Dom. Conocido Huasca de Ocampo, HIDALGO Tel. 5543942588 sandracuervo2009@hotmail.com

ACEPTAMOS TÚMIN

MERCADO ALTERNATIVO

Julieta

PAN ARTESANAL

JULIETA MORALES ÁLVAREZ Tanepantla, MORELOS Tel. 7353574072

ACEPTAMOS TÚMIN

MERCADO ALTERNATIVO

Mvriam

MEDICINA TRADICIONAL Y HOLÍSTICA

MYRIAM AGUILAR PORTUGAL Almendros 509, Col. Las Flores Oaxaca, OAXACA Tel. 9515471432, 5471432 solomyriam@yahoo.com.mx

ACEPTAMOS TÚMIN

MERCADO ALTERNATIVO

NANC

PIEDRA DE ALUMBRE, ROPA USADA TEPACHE, MERMELADA, SALSA MACH

NANCY JUÁREZ CHÁVEZ Aldama 312, Col. Nacional Oaxaca, OAXACA Tel. 9511355282 naomiyarumi@hotmail.com

ACEPTAMOS TÚMIN

Kgosní - el volador. Prensa Popular del Totonacapan y la Huasteca. Hecho en México. Sin fines de lucro. Se aceptan copias y devuelven ori-

ginales, y se acepta la reproducción parcial o total del contenido, sin necesidad de citar la fuente y

cualesquiera que sean los fines y medios, incluso el lucro, pues la interpretación y uso ético son res-

ponsabilidad del lector. Se publican anónimos si

Kgosní es autónomo y se sostiene de la coope-

ración solidaria, no del silencio ni de la nota pagada, ni de anuncios o subsidios de gobierno. De-

pende del ciudadan@ consciente y organizad@.

Se distribuye gratuitamente por internet.

se temen represalias.

MERCADO ALTERNATIVO

MARTHA

PAN DE QUESO, ARTESANÍAS ARETES, PULSERAS, ZAPATOS

MARTHA CARMONA MUNGUÍA San Lorenzo s/n, xoxonacatlán Zacatlán, PUEBLA Tel. 7991210073

ACEPTAMOS TÚMIN

COOPERACIÓN PARA ANUNCIARSE: \$15 ó \$5+5T

ROGELIO

TALLERES DE PINTURA Y DIBUJO

ROGELIO CUAUHTÉMOC MORALES Abasolo 207 Papantla, VERACRUZ Tel. 7821225791 cicuta de oro@hotmail.com **ACEPTAMOS TUMIN**

MERCADO ALTERNATIVO

facebook : kgosni.elvolador COOPERACIÓN VOLUNTARIA SUSCRIPCI@NES Y BAJAS:

kgosni@protonmail.com, cel. 7841182691 WWW.TUMIN.ORG.MX

Lea la prensa libre

